
2025年2月　光学区町内会連合会定例会（2/3） 2024/12/2

１） 『光しゃべり場』市政・行政への要望反映（今までの要望事項）　　

別紙により進捗について説明　　　　　　　皆さんも参加して下さい　次回：2月22日（土曜）

２） 市自治連について（12/5　1/8　）
① 第2回市政懇談会について　対象10件　　1/20　　1/21　で実施

1/20光学区要望　　市民活動総合補償制度見直し　　
                             ごみステーション片付け中　回覧板持参中　その他独自ボランティア中の災害もＯＫに

② 理事会（人権研修・理事会・懇談会）　　2025/1/23（木）15:30～　　みやび
　「今をどう生きるか　高齢者の人権」

③ 2024年度運営研究大会について　　　表彰者含め3名（川上・小坂・花谷）
　2025/2/19（水）13:30～リーデンローズ小ホール町内会長10年間の表彰（川上会長・小坂会長）が有ります　　
　講演：【出前講座】地域防災について　　危機管理防災課

④ 2025年度第1回市政懇談会について　　4会場で開催
　7月4日（金）14:00～　中央東+中央西　　本庁大会議室

⑤ 世界バラ会議福山大会（5/18～5/24）について
　自治会連合会として　協賛金1万円

⑥ 身近な公園での新たな取組について・・・魅力ある公園づくり
　利用が少ない・老朽化した公園の活用検討　　　高齢者の外出・生きがいを提供し、地域ｺﾐﾆｭﾃｨ―の活性化　

⑦ 議会報告会について（11月4日　市役所大会議室）
　懇談時間が短かった　　本音で話しをするには参加人数が多すぎる

３） 2025年度の主な行事
04/11：学区まちづくり推進委員会　総会(4/12) 07/16：住みよいまちづくり推進協議会推進委員会（7/17 水）
04/18：学区町内会連合会総会(4/19) 08/02：学区盆踊り大会（8/3 土）
05/21：交流館運営委員会（5/22） 08/08：学区敬老会 ・文化祭実行委員会（8/27 火）
06/08：学区町連　定例会&歓送迎会・（6/9 日） 10/19：学区民大運動会（10/20）
　　　　　　　　　あぶと本館orせとうち 11/02：学区敬老会（11/3　3連休中日）
06/04：盆踊り実行委員会（6/11 火） 11/23：全市防災訓練・学区防災訓練（11/24 日）
06/20：学区自主防災協議会　総会（6/17 月） 01/18：学区とんど祭り（1/19 日）
07/09：住みよいまちづくり推進協議会役員会（7/10 水） 03/01：学区健康ウォーキング大会（3/2 日）

４） 学区とんど祭り　振り返り

　
５） 学区ウォーキング大会について　2025/03/02

シンボルロードの「アジア彫刻の道」　　光小学校～シンボルロード（1.0㎞）～光小学校　　　合計2.5㎞
光小学校　　３年生　　現在　シンボルロードについて勉強中　　⇒　小学校を巻き込んだウォーキング大会を企画

６） その他
① 健康ウォーキング（3/2）参加の申し込みをお願いします　
② 次年度　町内会長が変わる町内会確認

　　栄町内会　　　　下ノ丁
③ 光学区まちづくり推進委員会ホームページ・光学区公式LINE（光学区489名　1年前390名）

各町内会でホームページに記事・情報（単位町内会回覧）を連絡して下さい・・・花谷がアップします
③ 呉市の昭和学区（焼山）より光学区のデジタル化の問い合わせがありました

　参観に来られるかも？
④ 福山防災リーダー連絡協議会が開催されました　1月26日

　南海トラフ地震　その日が来たら・・・（マンガで解説）　　勉強になりますのでホームページ（光学区）でご覧下さい
　大規模地震が発生た場合は、行政職員（市役所から2㎞圏内）は市役所に集合する（支部臨時班）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

⑤ ハートフルステージ「地域づくりは防災から」　　広島市落合学区　自主防災　会長
　基本：自らの命は自らが守る
　　学区で安否確認システム・メール連絡網システム　構築活用

⑥ 鷹取中学校北側の側道拡張は2025年5月頃着工予定

７） 今後の予定（2/4～　　）
02/04　学区住みよいまちづくり推進委員会　事前会議 03/07　鷹取中学校卒業証書授与式
02/12　学区住みよいまちづくり推進委員会 03/19　光小学校卒業式
02/15　光小　なかよしコンサート 03/22　これって　どうなん？相談室
02/15　福山市まちづくりセミナー 04/07　学区町内会連合会定例会
０2/19　福山市自治会運営研究大会 04/09　入学式　AM：光小学校　PM：鷹取中学校
02/22　これって　どうなん？相談室 04/11　学区まちづくり推進委員会　総会
03/02　学区健康ウォーキング大会 04/18　学区  町内会連合会　総会
03/04　学区まちづくり推進委員会　予算検討

皆さんも参加して下さい 次回：2月22日（土曜）

2025年度　定例会　19:00～
04/07　06/08　08/04
10/06　12/01　02/02



2025年度　福山市まちづくり推進委員会への助成金について
問題点が色々ある
問題点①

学区間の1世帯当たりの格差大き過ぎる（約23倍）・・・・同じ市民として許せる格差ではないと思います
　　　１世帯当たり　　MAX学区：約9,400円　　ＭＩＮ学区：約410円　　
　原因は学区一律金額が小規模学区（約100世帯）も大規模学区（6,400世帯）も同一金額（885千円）
　　計算式：学区一律金額（885千円）＋268円×世帯数

例）MAX学区：885千＋268×100世帯≒920千円　　　　9,400円/世帯
　　ＭＩＮ学区：885千＋268×6,400≒2,600千円　 　　　　　400円/世帯

問題点②
今年から本まちづくり助成金で町内会で管理している防犯灯の取替機器費代に活用可能と
なったが、その分が増額になっておらず、機器費に使用すると、従来のまちづりの活動費が減額となる。
従来の金額で防犯灯の取替費に充てても良いと言うのは考え方は納得できない
防犯灯に使用するのであれば、その分増額すべきです。
更には、防犯灯については、まちづくり助成金とか町内会に頼るのではなく、福山市の防犯として、市が全
て対応すべきと考えます
　　　　※加入率50％の町内会では対応しかねます

問題点➂
今回から、まちづくり委員の通信費も本まちづくり助成金を活用可能となったが、上記と同じ理由で考え方
は納得できない。
通信費に使用するのであれば、その分増額すべきです。

問題点④
まちづくり推進員会には上部組織が無く（自治会のような 市自治会連合会）、色々な問題点は担当の地域
振興課に話すだけで、色々な意見・要望に対して各学区の委員長が話し合う機会がない。
よって見直しは行政の感覚で行われ、その場で決められたことあ決定事項として報告のみとなっている。
実際に運営している地域の生の意見が反映されていないように感じている。


